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 会 長 挨 拶 
 本年度、最終の大型事業である親睦バスハイクがご家族の皆様にも多数参加をい

ただき、楽しく盛会にできました。 
 親睦委員会と(株)南信旅行様に厚く御礼申し上げます。 
 
 今、旬の“さくらんぼ狩”と“川浦温泉”で心身を癒して頂いた事と思います。 
この季節はさくらんぼでしたが、梅雨が明ける 7 月中旬頃になると、みずみずしい

桃が出てきます。 
 
 中国で産れた桃は「毛毛」と言われ、毛がいっぱい生えた硬い果肉で、形は先が

とがったものでした。それが中国からシルクロードで西域へ、更にペルシャからロ

ーマに伝わり、17 世紀にはアメリカ大陸まで伝わったそうです。現在アメリカ・カ

リフォルニア州で黄桃缶詰が生産され、世界中に輸出されております。 
 
 日本で現在の様な桃がつくられるようになったのは明治時代で歴史の浅い果実で

す。明治 32 年に「白桃」を発見し、その後優良品種が相次ぎ産れました。桃には

目立った栄養素はあまりないようですが、実は体を元気にする要素や老化防止、葉

には湿疹に、桃の種には血液の循環を良くする作用が、花にはむくみを解消する働

きがあり、桃には全く無駄な部分がなく単なる果物ではなく、桃源郷の不老不死の

「仙果」として中国では珍重されています。 
 
 この例会が今期 45 回になります。私も幹事も少し疲れて来ました。神秘の桃パ

ワーで元気になりたいと思っています。 
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 委員会報告 
牛山次期幹事  次年度委員会事業計画書を事務局まで至急、提出をお願いします。 
親睦委員会  親睦バスハイクには多くの方にご参加頂き、天気にも恵まれ、楽し

く行って来られました。ありがとうございます。 
 

 
卓 話 ｢弔問のためのお葬式知識｣ 太田 博久 会員

お葬式は宗教的儀式と社会的儀礼が組み合わさって成り立ってい

ます。ご住職を前にして大変恐縮ですが、宗教者としてではなく、お

葬式のお手伝いをさせていただく専門業者として、主に地域の風俗習

慣からくるお葬式について経験上良しとされていることをお話させていただきます。 
 また、先輩会員の皆さんは既にご存知の事柄ばかりかと思いますが、お立場上弔

問の機会も多いことと思いますので、少しでもお役に立てる内容があれば幸いです。 
 
▽お葬式の形式について 
 お葬式は大きく二つの要素から成っています。一つは、ご住職等の宗教者が主催

される「故人をあの世へ送るための宗教的儀式」です。もう一つは、「この世での関

係者が故人にお別れを告げる社会的儀礼」です。社会的儀礼には、その地域ごとに

昔から大切にされてきた風俗習慣が強く反映をされていますので、事の良し悪しは

別にして、地域によって異なるケースが多くなります。 
 
 諏訪地域（長野県）と県外地域で最も異なる点は、お葬式をご遺骨でされるのか、

ご遺体でされるのかの違いです。全国的にはご遺体でされる形式が多く、長野県の

ような「骨葬」形式は少数派です。それは、お通夜から始まる全体の流れの中で、

いつ火葬をするのかの違いになっています。 
 
 諏訪地域の中でも、大きくは岡谷・下諏訪地域と諏訪・茅野・原・富士見地域で

違いがあります。岡谷・下諏訪地域では、葬儀・告別式の参列者が喪家から要請の

あった方に限定されるケースが多いですが、諏訪・茅野・原・富士見地域では、会

葬に伺った方はどなたでも参列するケースが多くなります。また、諏訪・茅野・原・

富士見地域の中でも、諏訪の旧市街では、宗教儀式を告別式とは切り離した「棺前

式」という形式で行なうケースがあります。茅野・原・富士見地域では、お斎の終

了後、そのまま葬列を組んで野辺送りをしてご納骨をする風習が残っている地域も

あります。それぞれの地域の違いを予め知っておくと心の準備も整い、慌てなくて

済みます。 
 
▽気をつけたいお義理袋 
 弔問に際して気になることの一つに、御香典等の袋書きがあります。今日は弔事

も慶事も含めたお義理袋について、これなら失礼にはならないという内容をお伝え

します。 



 

 

 弔事に関連しては、ご寺院への御礼、お葬式への御香典、ご法事に際して等でそ

れぞれに袋の種類と書き方の違いがあります。また、ケースは少ないですが神道や

キリスト教の場合も知っておくと困りません。 
 
 慶事に関しても、一度確認し覚えておくと便利です。また、お見舞いも入院等の

通常のケースと、地域独特のお通夜のお見舞いを分けていただくとよいと思います。 
 本日お話した内容は、これが絶対に正しいというものではありません。それぞれ

の地域の風俗習慣に基づいて「一般的に正しい」とされていることに過ぎません。

その意味では、心がこもっていれば形にこだわる必要はないのかもしれません。 し

かし、「心は形を求め、形は心をすすめる」という言葉もあるように、大切にされて

きた風俗習慣に基づく形を意識することでつくられる心も必要なのではないかと思

います。内容の一つでもお役に立てば幸いです。ありがとうございました。 

 ニコニコボックス 
前回尾関秀雄ガバナー補佐より公式訪問のご祝儀をニコニコボックスに頂きました。 
太田博久  とうとう卓話の順番が回って来てしまいました。精一杯させて頂きま

すので、よろしくお願いします。 
井上保子・大橋正明・小口雅弘・笠原久平・小松正二・小松洋司・林 裕彦・林 靖

高・宮坂宥洪・矢島 進・山岡正邦・山崎典夫・宮坂宥澄  太田会員、本日の卓

話楽しみにしております。 
山岸邦太郎・矢崎宏明・小口俊光・宮坂宥澄・山崎典夫(親睦委員会)  先日の親

睦バスハイク、会員、家族含めて 33 名参加して頂き、天気にも恵まれて楽しく行

って来られました。ありがとうございました。 
植野忠道・牛山幸一・大橋正明・小口泰史・坂井忠彦・白鳥修次・高木昭好・竹村

一幸・藤森睦美・矢島 實  バスハイクの写真、ありがとうございました。親睦

委員の皆様ご苦労様でした。 
牛山幸一・大橋正明・小松洋司・塚田昌滋・平沢清文・矢島 實・山岡晴男  諏

訪湖清掃、ご苦労様でした。 
藤森睦美  3 日は湖畔清掃に参加出来ず申し訳ありません。前日の大善寺の石段

が応えたようです。年はとりたくないデス。 
北村正春  6 月 8 日より事務所が変わります。今後ともよろしくお願いします。 
岡谷市天竜町三丁目 1-17 
佐藤有司  結婚記念日にお花を頂きありがとうございました。 
今井 紅  欠席が続きました。 
 

 出 席 報 告 
会員数５０名、出席者３６名、出席率７２.００％、前々回訂正８２.００％ 
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